

LA ÚLTIMA HORA

DIARIO DE LA NOCHE DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXV.—Número 8509.

Número suelto 5 céntimos.

SUSCRIPCIÓN Un mes, 1'25 ptas. en toda España.
Extranjero, 2'25 ptas.

Paíma, Miércoles 31 de Julio de 1918.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle de la Paz, 32.—Teléfono n.º 8

ACADEMIA TORRES

Carreras Militares
Escuela Naval
Ingenieros de la Armada

DIRIGIDA POR DON ANTONIO TORRES BESTARD, CAPITÁN DE INFANTERÍA

Resultado... nido, último curso... 25 PLAZAS

Núm. 1, Infantería.—Números 1 y 2, Escuela Naval

Los alumnos estudian en la Academia bajo la inspección del Profesorado
Internos, Mediosinternos, Externos

Fiamonte, número 7—Madrid

Juan Ramonell (Médico oculista)

Consulta de 10 a 12 y de 3 a 4 tarde.—Para los pobres, de 8 a 9

Plaza Palou y Coll, 13, 1.º, (Banch de S' Oll)

Herniados, Trencats—Leed

El reputado ortopédico de Barcelona, Sr. Torrent, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas como están sufriendo, estará en Palma, únicamente el miércoles próximo día 7 de Agosto en la fonda de EL VAPOR calle de Verí 19, en donde demostrará a todos cuantos quebrados se le presenten que se obtiene alivio instantáneo, contención absoluta y curación radical de las hernias mediante los maravillosos aparatos de su invención los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlos. Herniados no dejes pues de visitar sin pérdida de tiempo a dicho especialista para poder adquirir sus tan notables aparatos que son indiscutiblemente lo mejor que existe y se conoce, bello ideal de la ortopedia y el remedio único e infalible de vuestros graves males. Tened muy presente que el especialista Sr. Torrent estará en Palma y en la fonda del Vapor solo y únicamente el miércoles día 7 de Agosto. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su despacho de Barcelona, Unión 13.

(De nuestros corresponsales especiales)

Desde Roma

La plegaria del Papa

La noche de adoración del 30 de Junio en S. Pedro se quedará memorable en la historia del Pontificado romano y de la Basílica Vaticana.

Benedicto XV dispuso que ningún reflejo de las magnificencias de corte—tan maravillosas e impresionantes de la liturgia pontificia—concurriese dar solemnidad exterior a la plática de íntima piedad que se había propuesto cumplir en la adoración de Jesús Sacramentado.

Quiso volver, como fué por el espacio de largos años, el hermano y el director de la Adoración nocturna, quiso repetir con la misma humildad lo que tantos años cumplió en tantas iglesias de Roma, como humilde sacerdote junto a pocos humildes laicos, para testimoniar a Dios, aun en las desiertas y silenciosas horas de la noche, la fé y el vigíl amor de la humanidad a Dios.

El Pontífice estaba arrodillado delante del altar, sobre el cual rayaba la Hostia Santa. Sobre de El y al rededor de El no un trono, no los purpúreos trajes de los Príncipes de la Iglesia, no los uniformes brillantes de los militares y de los dignatarios de Corte. Sino la muchedumbre de los adoradores allí citados y compuestos en recogimiento profundo que allí estaba el Papa el jefe de la Iglesia católica, el Vicario del mismo Dios adorado sobre el Altar. Mas aún con El con su corazón de Padre y de sacerdote, los fieles se sentían en relación más íntima y profunda, porque en esta noche, el Papa quiso confundir entre sus «hermanos adoradores» no solamente el ejercicio de su ministerio pastoral, sino también la abundancia de su piedad personal.

Era el Papa mismo que recitaba las plegarias y no solamente las litúrgicas, sino también aquellas en idioma italiano, desde las muy devotas del Santo Alfonso María de Signori, a aquellas propias de la Adoración Nocturna, tan llenas de ardiente amor para Jesús Sacramentado y a aquella que el mismo Benedicto XV escribió para implorar de Dios la paz. Y cada vez que en el curso de estas plegarias el Papa encontraba su nombre como jefe de la Iglesia, añadía de su propio y con voz conmovida el adjetivo «indigno» y esta palabra expresaba por sí misma como el Papa en esta noche quería anonadarse y confundirse ante la magestad de Dios, con el más humilde de sus fieles. Y era precisamente esta voluntad de humillación que lo hacía más grande y más querido, y cuando dicha palabra resonaba sobre sus labios, una hola de conmoción pasaba en las almas de los presentes.

Pero cuando esta humildad, esta fraternidad tan digna del Vicario y del Pueblo de Dios se hizo más profunda, fué la distribución de la Comunión eucarística. Al Altar de Jesús solemnemente expuesto en el Sacramento el Papa celebraba sin particulares señas de honor debida a Su dignidad todas las inclinaciones, todos los arrodillamientos eran para Jesús adorado en su trono resplandiente. Y también en los fieles desaparecía ante Jesús, toda distinción, toda diferencia social. Y hemos visto postrarse al altar y recibir indiferentemente por las manos del Papa, el pan eucarístico, los príncipes de la más alta aristocracia y los obreros más modestos, las ricas damas y las humildes criadas. Benedicto XV quiso comunicar todos de su mano. Dios y su Vicario en esta noche, en cada uno de ellos no han reconocido sino otros tantos adoradores, no distinguidos en el juicio divino que por el fervor de caridad y santidad de sus obras.

Tal se ha manifestado el carácter del rito de adoración celebrado en dicha noche en San Pedro. Y otro tanto hermoso y profundo fué su significado.

Benedicto XII asiste desde cuatro años a a más grande desgracia que destroza Euro-

pa y gran parte del Mundo. Asiste, no indiferente ni interesado, como van blasfemando los que ignoran el corazón y la obra Suya. El con los medios humanos inherentes al Santo Oficio Suyo y a Su autoridad moral les ha desplegado y les despliega con perseverancia y paciencia infatigable, para romper o aliviar el mal. Vicario de Dios y por El investido de la suprema autoridad sobre las almas. El tiene a su disposición los medios divinos y de ellos—que son independientes de los juicios y de los consentimientos de los hombres.—El hizo y hace apelo sin descanso, y aún con más fervor, cuanto más ineficaces se muestran los medios humanos.

Y hoy de estos medios divinos. El quiso la plegaria como apelo supremo a la bondad suprema. Y la plegaria dispuesta por el Papa, no es la plegaria aislada que desde el corazón piadoso sube al Padre de los cielos, y que representa un acto de esperanza, digno y remunerador, sino proporcionado a aquel conjunto de elementos que Dios sólo sabe medir en el secreto de todo corazón.

La plegaria ordenada y cumplida en estos días por el Papa es la plegaria pública, formal y oficial, de toda la Iglesia que desde el corazón de la Iglesia surge y se confunde por el corazón de cada fiel por la cual la Iglesia emplea el tesoro de los méritos Suyos, es decir méritos de Jesús Salvador, méritos de los Santos y de los justos en virtud de la Redención; para reconocimiento de la autoridad divina y protección de la dependencia y sujeción humana y expiación de las culpas, y a la invocación de clemencia.

Esta plegaria quiso y cumplió el Papa y con El todos los sacerdotes, todos los fieles de cada rincón del mundo católico explicando—concretando dicha plegaria en su expresión culminante en el sacrificio eucarístico—toda grandeza infinita de este omnipotente medio divino que está en sus manos. Lo explicó para corresponder a aquel que es el deber constante de la humanidad y a aquellos, que son las necesidades particulares y dolorosas de la hora presente.

Y todo esto el Papa ha confiado a Dios. El no sabe lo que dirán los acontecimientos. El no sabe lo que podrá ser aceptado o rechazado de esta ofrenda presentada a Dios. Pero El sabe que a Dios ninguna palabra es dicha inútilmente por la Iglesia Suya. El sabe también cual es la aspiración del corazón suyo y la intención que ha formado para recoger y unificar el sentimiento de los corazones que contestan a su apelo.

La vuelta de la paz y de la justicia entre los hombres ahí lo que Dios quiere Benedicto XVI. Y por esto confía al Omnipotente la plegaria de la Iglesia vibrante al unísono de este ideal sublime.

V. Toya.

Roma, 12 Julio de 1918.

El túnel bajo el Estrecho de Gibraltar

Dice «Excelsior» que la Sección primera del Congreso general de ingenieros civiles, después de haber escuchado al autor del proyecto del túnel bajo el Estrecho de Gibraltar, ha emitido su fallo favorable para la ejecución dicha obra.

El Gobierno estudia el proyecto, y la Compañía de ferrocarriles de Orleans ha sometido al ministro de Obras públicas una demanda de concesión para explotar la línea de París a Dakar por Gibraltar.

No es necesario insistir en el inmenso interés que, desde el punto de vista comercial ofrece el nuevo túnel.

Antes de la guerra, un pasajero que partía de Burdeos, a bordo de un paquebot, con destino a Dakar, en un tiempo favorable, no llegaba al puerto africano antes de siete días.

Un túnel bajo el estrecho de Gibraltar reduciría a menos de la mitad la duración del trayecto actual.

Con una velocidad eléctrica de 80 kilómetros por hora se franquearía el estrecho en 20 minutos.

Es obvio señalar las ventajas que con ello ganaría Marruecos, y sobre todo la importancia comercial que adquiriría Dakar.

El proyecto prevé la construcción en esa inmensa bahía de un gran puerto de comercio a la moderna.

No hay que perder de vista que de Dakar parte la mayoría de las grandes líneas que se dirigen a través del Atlántico, hacia la América del Sur: Pernambuco, Río Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, etc., y que el tráfico con la Argentina mejoraría notablemente.

Asegura el autor del proyecto, M. Bressler, que podría hacerse el viaje de París a Río Janeiro en siete días; de París a Montevideo y Buenos Aires, en ocho y de París a Santiago de Chile, en diez.

Para calcular lo que costaría aproximadamente el túnel, se ha tomado como tipo el precio de 4.415 francos por metro lineal, fundándose en el coste de los túneles alpinos de Ariberg, Gothardo y Simplón.

Sin embargo, M. Bressler estima que para un túnel submarino el precio se elevaría a 10.000 francos por metro.

La obra quedaría terminada en cinco años.

Nuestros colaboradores

MIRANDO A LA GUERRA

Ofensiva y contraofensiva

En la noche del miércoles, la situación era como sigue:

Los alemanes poseían una cabeza de puente de 12 kilómetros de extensión por tres o cuatro de profundidad, en la orilla sud del Marne. Esa cabeza de puente comenzaba en Jaulgonne y acababa en Monvoisin, al Oeste de Espernay. Contenidos al norte de Corde los soldados de Boehm, habían emprendido una penosísima marcha lateral por las dos márgenes del río, para desbordar, o rodear por Occidente a lo menos, la floresta de Reims, posición formidable que defendía el ala izquierda del ejército de Gourand.

En la madrugada del jueves, los ejércitos franceses mandados por los generales Mangin y Deoghonnes y un ejército americano de siete divisiones blancas y un regimiento negro, a las órdenes del general March, salieron de los bosques de Reiz y sus prolongaciones septentrionales y meridionales y precedido por numerosos carros de asalto (Seo han dicho los alemanes) se lanzaron sin previa preparación la artillería sobre el flanco derecho de Bohem, de Soissons a Chateau-Thierry.

De un solo impulso rompieron la línea avanzada y el sostén y llegaron a las posiciones de la artillería de mediano y pequeño calibre. Tenía Boehm, además de miles de ametralladoras, unos 400 cañones entre el Marne y el Aisne.

Todo cayó en poder de los norte-americanos y franceses, que habían hecho a la caída de la tarde cerca de veinte mil prisioneros.

Las consecuencias de este terrible golpe no tardaron en dejarse sentir. Ludendorff debió emplear apresuradamente sus reservas estratégicas. Pero como no bastaban y los franco-americanos seguían avanzando, ordenó evacuar la orilla sud del Marne y luego parte de la orilla norte con Heloup, Jaulgonne y Chateau-Thierry.

A la vez envió refuerzos considerables al sudeste de Reims. Quería sin duda amenazar peligrosamente la izquierda de Gourand formada por franceses y una división de Italia. Mas Foch había preparado la maniobra cuando vacilaba la línea franco-italiana, bajo los repetidos asaltos alemanes, hicieron su aparición varias divisiones inglesas. Y estos elementos nuevos, conjuraron el riesgo.

Desde entonces, la batalla se ha transformado en una de acciones violentísimas de las rearguardias teutonas y de las vanguardias aliadas. Hoy viernes veintidós de julio, día en que escribo estos comentarios humildes, los franco-americanos están por el Sudoeste, a cinco kilómetros de Fere en Tardenois (centro de las comunicaciones ferroviarias y de ruedo de los alemanes al Sud del Vesle), y por el Sud, a seis o siete. Una doble maniobra se efectúa con la regularidad de una máquina que apisona un terreno. Los soldados del Kaiser pierden cada veinticuatro horas dos o tres kilómetros; contraatacan de noche y retroceden de día. Y se empieza a creer en París y Londres que Ludendorff va a retirarse al camino de las Damas.

Sería lo más prudente que podría hacer. El ejército de Boehm es atacado y cañoneado por el Sur, el Este y el Oeste.

El saliente del Vesle es un vastísimo y horripilante cementerio de alemanes. Los regimientos se funden en pocas horas bajo fuegos cruzados de intensidad inaudita...

Pero cabe preguntarse si Ludendorff se atreverá. La noticia de que la quinta ofensiva (la ofensiva de la paz) había acabado cediendo al enemigo victorioso cerca de setenta kilómetros de un frente de ochenta o noventa, causaría en Alemania un efecto aterrador. El partido Kuhlmann hallaría innumerables argumentos y la perspectiva de un quinto invierno de guerra, sin esperanza racional de triunfo, llenaría al paciente y sacrificado pueblo germano, de una consternación infinita...

Fabian Vidal.

VII centenario de la Merced

Han empezado los preparativos para el encumbramiento y adorno de las calles adyacentes a la iglesia de la Merced, en la que han de celebrarse solemnes fiestas con motivo del VII centenario del descendimiento de la Virgen.

La iglesia quedaba esta mañana ataviada con sus mejores galas, resultando en un decoro de excelente gusto religioso la obra decorativa que la Santa Casa ha realizado la Orden Mercedaria que la regenta, por lo que, desde luego merece mil parabienes.

En el centro del altar mayor se destaca una preciosa efigie de la venerada Virgen, Nuestra Señora de las Mercedes, cuya silueta contorneará una espléndida combinación de luces eléctricas, como también lucirá espléndida iluminación eléctrica el resto del altar.

Mañana a las diez empezarán los festejos con la salida de diferentes bandas de música y las clásicas chirrimias acompañadas de los populares castors de Montuiri y los moriscos de Manacor, los cuales recorrerán las calles de esta ciudad invitando al vecindario a que tome parte con su presencia a honrar la memorable fecha del descendimiento de la Reina libertadora de centenares de cautivos mallorquines.

Por la tarde, en la Iglesia de la Merced se cantarán solemnes vísperas por la Comunidad y nutrido coro y al anochecer se cantarán Completas.

Por la noche de nueve a once se celebrarán en la Plaza y calle de la Merced distintos festejos populares con música, danzas populares, suelta de globos y disparo de bonitos fuegos artificiales.

A las doce de la noche, se celebrará en el templo gran Oficio en el que se cantará la misa de Angelis a coro y a voces siendo el celebrante el M. I. don Miguel Roca Deán del Cabildo de la Catedral Basílica.

El sermón estará a cargo del M. I. don Antonio Sancho, Canónigo, predicador de S. M.

Para los días 2 y 7 se están preparando nuevos festejos, cuyo programa publicaremos oportunamente.

Telegramas La Política

Consejo de Estado

Madrid 30 (9 n.)

Se ha reunido el Consejo de Estado. Para asistir a él vinieron los Sres. Luque, Burell y otros ex ministros.

El Sr. Burell decía esta tarde que la reunión fué para tratar de un crédito extraordinario que se propone conceder a los damnificados por las tormentas de Salamanca, Zamora y otras provincias.

Parece que se modificó el dictamen destinando parte de esos cinco millones a obras públicas de Barcelona Tarragona y Lérida.

El Consejo no encontró justificada y urgente la necesidad de esas obras en Cataluña, acordando que se amplien los datos y volvere a reunir mañana.

Añadió que en el dictamen habrá dos votos particulares, que es probable que sean de los Sres. Burell y Luque.

Una opinión

Hablando de política, censuraba el Sr. Burell la creación de un subcomisario de Subsistencias.

En ese caso, dice, se debió elevar la Comisaría a Ministerio.

Desmintió las declaraciones que se le atribuyeron acerca del próximo empréstito de 5.000 millones de piastres.

Respecto al Gobierno, cree que los hombres que lo integran llegarán a edades bíblicas.

Las izquierdas mantienen su actitud

Un diputado izquierdista decía hoy que se han interpretado mal los discursos de los socialistas pronunciados en Barcelona, puesto que las izquierdas mantienen el derecho de no volver al Parlamento mientras subsista el actual Gobierno por el cual se consideraron menoscabados.

Ecos varios

CONTRA LA EXPORTACION

Madrid 30 (11 m.)

Badajoz.—En el pueblo de la Zarza grupos de vecinos asaltaron la fábrica harinera, rompiendo los cristales y pretendiendo que no saliera el género.

Fueron detenidos los principales alborotadores.

LA QUESTION DEL JUEGO

Madrid 30.—Los periódicos, tratando de la cuestión del juego, aseguran que dentro del Gobierno existen dos criterios y que por esto no está ya resuelto este problema.

El Gobierno únicamente, reconoce la imprescindible conveniencia de reglamentarlo, para evitar los mayores males.

Es decir, que aceptan la reglamentación como mal menor; pero unos entienden que deben establecerse diferencias según la importancia de la localidad y otros creen que la medida debe aplicarse por igual a toda España.

Parece que prevalecerá este último criterio y se autorizará el juego en todas partes por igual y sin privilegios.

NUOVO PRESIDENTE

Río Janeiro.—El Dr. Rodríguez Alvarez

ha sido elegido presidente de la República. Al acto de tomar posesión de su cargo vendrán los ministros de relaciones exteriores de Chile, Paraguay, Uruguay, con las respectivas representaciones, el Presidente y Misiones especiales de la Argentina y Bolivia.

LOS CORONELES DE INFANTERÍA

Dice «El Diluvio» de Barcelona: «Algunos coroneles de infantería de esta guarnición se reunieron, presididos por el señor Molina, para exigir que su compañero señor Génova pidiera el retiro en un plazo apremiante que terminaba anoche.

Tal medida obedece a que el señor Génova, que fué uno de los siete coroneles que formaron el tribunal de honor que expulsó del ejército a don Benito Márquez, visitó a éste, haciéndole presente su arrepentimiento por haber votado en tal sentido.

Ignórase la contestación que el Sr. Génova haya dado a sus compañeros».

IMPUESTO SOBRE EL INQUILINATO

Madrid 30 (2 l.)

El Ayuntamiento de Madrid trata de establecer un impuesto sobre el inquilinato, de 50 céntimos a 20 pesetas por más y sobre las casas cuyo alquiler sea de 150 pesetas en adelante.

Lo que se recaude por dicho concepto se aplicará a la extinción de la mendicidad.

FUNCIONARIOS AGRADECIDOS

Madrid 30 (9 n.)

Mañana los funcionarios civiles de Gobernación obsequiarán con un banquete al ministro señor García Prieto por el acoplamiento de las plantillas.

NUOVOS EXÁMENES

El ministro de Instrucción señor Alba ha firmado una circular que dirige a todos los directores y centros de enseñanza dependientes de su Ministerio incluso a los rectores de los distritos universitarios, que dice: «Publicado el Real decreto de 20 del actual se ordena para la contabilidad de los estudios hechos sin efectos académicos, que será necesario, previo poyo de los derechos correspondientes, que se sometan los interesados a un nuevo examen.

Se dispone queden anuladas las concesiones otorgadas en el sentido hasta la fecha de la publicación del mencionado decreto que no hayan surtido efectos legales.

FABRA

Desde Barcelona

Notas políticas

Barcelona 31 (3 m.)

Ha sido aplazado el mitin que debía celebrarse en Tarrasa, en el que debía tomar parte el señor Besteiro, quien no ha podido demorar su regreso a Madrid. Dicho acto se ha aplazado hasta septiembre en que el señor Besteiro ha prometido ir para celebrar allí un mitin de izquierdas.

La Junta política del Centro Monárquico, siguiendo el examen de la Memoria municipal ha aprobado unas conclusiones proponiendo la reforma de la Ley Municipal.

La Juventud Socialista de Badalona celebró un mitin en el que entre otros oradores tomó parte el señor Largo Caballero, quien recomendó la asociación y la propagación de los ideales socialistas.

La concurrencia se calcula en unas 4.000 personas.

Los reclutadores de obreros

En la Estación del Clot fué detenido un conocido reclutador de obreros en el momento en que cuatro de estos le daban dinero para que los condujera a Francia sin documentación.

Los subsistencias y los acaparadores

El gremio de detallistas ha elevado al Comisario de Abastecimientos una exposición en la que citan los precios de los principales artículos desde 1914 para demostrar que las alzas exorbitantes se deben a los acaparadores.

La mina submarina

Por orden del Comandante de Marina fué llevada a alta mar y sumergida la mina submarina que fué hallada el lunes frente al muelle de Morrot.

Los procesos del espionaje

Ante el juez especial que entiende en el asunto Brabo Portillo declaró ayer el súbdito alemán Sr. Tornán, en cuyo domicilio, calle de la Diputación n.º 203, penetró hace algunos días un desconocido y manifiesto a la criada, se llevó dos billetes de cincuenta pesetas.

A este atraco se le atribuyó en un principio gran importancia, pues se decía que el desconocido había sustraído también del domicilio del Sr. Tornán algunos documentos comprometedores.

Se ignoran los términos de la declaración del Sr. Tornán.

Los coroneles de infantería

Dice La Publicidad que presididos por el Sr. Molina se han reunido los coroneles de Infantería acordando dar a su compañero Sr. Génova un plazo que terminaba ayer, para que pidiera el retiro, por haber sido uno de los que juzgaron al coronel Marquéz y después le visitó excusándose de haber tenido que fallar contra él cuando se acordó su expulsión.

Las cuestiones obreras.—Un herido

Ha sido detenido el obrero calderero José García, quien en la calle de Ved Ras disparó contra el encargado José Santamans, por cuestiones del trabajo, kirriéndole en una mano.—Oliver.

INFORMACION

La dimisión del Alcalde

Esta mañana el Secretario de este Ayuntamiento don Benito Pons y Fábregas ha dirigido la siguiente carta al Alcalde dimisionario don Pedro Martínez y Rosich:

Sr. D. Pedro Martínez Rosich.—Son Oliver.—Son Sardiná. Por encargo de todos mis compañeros, tengo la honra de hacer constar la gratitud hondamente sentida con que hemos leído las frases que V. S. nos dirige al dimitir la investidura de Alcalde con que le distinguieron los Concejales, al ejercer por primera vez la facultad de elegir por el voto Consistorial, al Presidente de la Corporación y cabeza de la administración de la Ciudad.

Respetamos los motivos que aconsejan a V. S. a renunciar tan alta investidura antes de transcurrir el ejercicio bial por que fué designado, ni haber podido desarrollar las iniciativas y mejoras de público interés en cuya realización colaboramos en nuestra modesta esfera, con adhesión y entusiasmo sinceros, cumpliendo con afán nuestros deberes; pero seámosle lícito lamentar que haya llegado el caso de oír de boca del Alcalde-Presidente, las frases de despedida que cordialmente agradecemos, atención que ahora y siempre constituirá para nosotros un nuevo motivo de respeto, consideración, afecto y gratitud.

Si como autoridad deja V. S. entre nosotros el único recuerdo de su benevolencia, como particular cuenta V. S. con la incondicional adhesión de quienes jamás olvidarán las bondades de que han recibido tan elocuentes pruebas.

Y perdóneme si al hacerme intérprete de los sentimientos de mis compañeros, creo deber insistir sobre mis afectos personales, ya que me hace V. S. el inmerecido honor de recordar mi amistad especialmente.

Con la más alta consideración, quedamos siempre a las órdenes de V. S. cuya vida guarde Dios muchos años.

Palma 31 de Julio de 1918.—Por los Empleados de las Oficinas Municipales.—El Secretario, Benito Pons Fábregas.

Este mediodía se ha hecho cargo accidentalmente de la alcaldía el primer Teniente de Alcalde don Francisco Barceló y Caimari, el cual ha despachado ya los asuntos del día. El señor Barceló y Caimari nos ha manifestado que en vista de la situación precaria de la Hacienda Municipal y para evitar torcidas interpretaciones para lo futuro, ordenará un inventario o balance de la situación. En todos los centros políticos y en el Ayuntamiento se aseguraba que el señor Barceló y Caimari será confirmado en el cargo de Alcalde.

Del Gobierno civil

Hoy el señor Gobernador, no ha acudido a su despacho, pues guarda cama ligeramente indispueto.

El Reverendo Presbítero Tomás Campos ha pasado a invitar al señor Rivas a la inauguración de las solemnes fiestas cívico religiosas, que tendrá lugar mañana, dedicadas al séptimo centenario del advenimiento de la Santísima Virgen.

El señor Gobernador ha prometido, que por poco que su estado de salud se lo permita, irá.

Banquete

Los Maestros aprobados con plaza en las oposiciones recientemente efectuadas en esta capital, celebraron anteaayer un banquete como prueba de compañerismo.

Después de haberseles impresionado unas placas en la Fitolografía del señor Guardia se dirigieron al «Hotel Victoria», en donde les fué servido un banquete. Terminado éste, brindaron por la prosperidad y acierto en la labor que van a emprender.

Junta Provincial de Sanidad

Con asistencia de los señores Rover, Mulet, Barceló, Lozada, Mesires, Reinés, Pastor y León Garabito ha celebrado sesión la Junta Provincial de Sanidad.

Por indisposición del señor Gobernador, ha presidido la Junta el señor Rover, actuando de secretario el señor Lopez Comas.

Ha sido aprobado el acta de la sesión anterior.

Se dió lectura al informe de la inspección sanitaria relativo a la enfermedad reinante en algunos pueblos de la isla; informe ya conocido de nuestros lectores, por haberlo publicado, que quedó aprobado por unanimidad.

La Junta acordó hacer incapié en los siguientes extremos:

1.º En que la enfermedad está en completo decrecimiento, no observándose indicio alguno de que puedan tener carácter epidémico de gravedad, y

2.º Que los trabajos realizados en este Laboratorio Municipal, han confirmado las afirmaciones de la clínica, en el sentido de que, no se ha tratado de una disentería amiana ni bacilar, sino de una forma bastante nueva de disentería bacteriana, de menos difusión e infecciosidad.

Se ha acordado insistir en todas las medidas sanitarias ya dictadas y que están practicándose en la actualidad, en los pueblos donde existen atacados.

Fué aprobado por la Junta, el expediente de ampliación del Cementerio de Petra, sujetándose a ciertos requisitos, que se se determinan.

Fué igualmente aprobado el informe, referente a los ante proyectos, referentes a las reformas de las obras del puerto, acordándose tramitarlos en forma legal.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

De la Audiencia

Sentencias.—Por el Tribunal de esta Audiencia se ha dictado sentencia contra Vicente Mari, acusado del delito de atentado a un agente de la autoridad y por ello se condena al procesado a la pena de seis años y un día de prisión correccional y pago de costas y accesorias.

Igualmente se ha dictado sentencia contra María Ramón, acusada de tres delitos de es-

Cuestiones obreras

Huelgas que se solucionan

La guardia civil del puesto de Esporlas dice en comunicación de hoy al señor Gobernador que ayer a las siete de la mañana todos los tejedores de las dos fábricas establecidas en el radio de Establiments entraron al trabajo sin que se registrara el más ligero incidente.

Añade que los citados trabajadores han obtenido el aumento de un 20 por 100 en los jornales que disfrutaban.

Al presentarse los trabajadores al encargo de la fábrica, lo hicieron acompañados del individuo Francisco Moratin, que fué quien les invitó al paro.

Lo de La Algodonera

Continúan paralizados los trabajos en La Algodonera, con motivo del asunto surgido estos días.

Persona bien informada, nos ha dicho que está en el ánimo de los propietarios cerrar temporalmente la fábrica, debido a más que otra cosa, a la anomalía que experimentan los asuntos comerciales.

Robos, y ladrones detenidos

La guardia civil del puesto de Santa Marita da cuenta al señor Gobernador de haber detenido a dos sujetos autores de la sustracción de dos colchones de lana en una finca propiedad de doña Francisca Vicens, sita en Santa María.

Los ladrones para cometer el robo entraron por una ventana que tuvieron que violentar.

Vendieron luego la lana en Palma, por ochenta y seis pesetas.

La del puesto de Manacor, da cuenta de haber detenido a un muchacho autor de la sustracción de unas redes.

La del puesto de Calviá ha detenido y puesto a disposición del Juez correspondiente a una vecina de aquella localidad, autora de la sustracción de cierta cantidad de trigo, avena y algarrobos.

En el acto de la detención, la Guardia civil logró recuperar en el domicilio de la detenida: 120 kilogramos de trigo, 74 de avena y 85 de algarroba.

Mercado de Sineu

En el mercado celebrado hoy en este pueblo han regido los siguientes precios, para las mercancías que se detallan:

Trigo, la cuartera a 27 pesetas.
Cebada, id. a 15.
Avena, id. a 13.
Habas, id. a 22.

Notas del puerto

Anoche salió para Ciudadela el vapor de este nombre.

A las ocho y media de esta mañana ha llegado a Palma procedente de Barcelona, el vapor «Rey Jaime I».

Debe salir a las ocho y media de esta noche, de regreso al puerto de procedencia.

—A las siete de la mañana ha salido para Cabrera el vapor «Ciudad de Palma».

—Esta mañana ha terminado su descarga de carbón el vapor «Menorquín».

—Esta mañana se estaban enverjando las velas al nuevo pailebot «Caia Major», construido por la razón social Mayol, Calafat y C.ª

Este buque saldrá en breve para la península.

—Ha llegado esta mañana sin novedad al puerto de Valencia el vapor «Rey Jaime II», salido ayer de Palma.

—Esta tarde ha llegado a Palma el pailebot «Valentina».

Notas del Carnaval

En el rápido de esta noche embarcará para Barcelona el Inspector de Hacienda don Cristóbal Cuat para tomar posesión del destino que se le ha confiado en la Delegación de aquella capital.

De Barcelona ha regresado esta mañana el propietario don Rafael Blancs, acompañado de su distinguida esposa.

Ha venido también la señora doña Teresa Maristany.

Han llegado de Barcelona esta mañana a bordo del vapor «Rey Jaime I», los señores don Francisco Fuster, don Rafael Solivellas, doña Lola Martínez, doña María Segura, don Emilio Villalell, don Miguel Colorado, don Gabriel Quetglas y don Juan Torrandell y señora.

Para Ciudadela embarcaron anoche los señores don Luis Anglada, don Antonio Rosello, don Juan Durán, doña Margarita Ribot, don Mateo Soler y don Pedro Martínez.

Ayer llegó a Palma el diputado provincial don Teodoro J. Canet.

Esta tarde debe salir para Barcelona el Presidente de la Diputación nuestro querido amigo don Luis Alemany.

Esta noche saldrá para Barcelona a bordo del vapor «Rey Jaime I» nuestro querido amigo el acaudalado comerciante de Ponce don Francisco Oliver Cuvelje, el cual llegó a Palma procedente de New York.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA Santos.—Pedro Avincola y Nuestra Señora de la Esperanza.

Cuarenta Horas.—Empiezan en los Capuchinos dedicadas a Nuestra Señora de los Angeles: Exposición a las cinco de la tarde; a las ocho solemnes Completas cantadas por el Coro Antoniano y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En Capuchinos, al mediodía se hará la ceremonia de la apertura del Jubileo de la Porciúncula, ganándose la primera indulgencia.

El Jubileo de la Porciúncula se gana en todas las iglesias, desde las doce del día 1.º hasta la media noche del día 2.º, «stoties quoties», con las condiciones acostumbradas, rogando por las intenciones del Romano Pontífice.

Visita a la Corte de María.—A Nuestra Señora del Amor Hermoso en San Cayetano.

Desde Valencia

La 4.ª de feria

Gaona, Joselito y Saleri se las entienden hoy domingo con seis toros de Pablo Romero. En la plaza otro lleno. El negocio ha sido este año espléndido para la empresa.

Los toros de Pablo Romero aguantaron 28 puyazos, derribaron 16 veces y dejaron 9 penceos para el arrastre. En general defraudaron a la afición pues fueron broncos, mansurrones y algunos como el cuarto y sexto se transformaron en términos peligrosísimos. El quinto fué el más manejable.

La corrida de hoy la ha constituido el triunfo colosal, inmenso, inenarrable que ha obtenido Joselito en el quinto toro. La faena más completa y más acabada que se ha visto en plaza alguna, y que produjo entusiasmo y locura en el público.

Empezó por torrear al quinto toro de una manera admirable por verónicas y galleano y al cambiar la suerte cogió los paños y después de artística preparación colocó tres pares desparpamantes que le valieron otras tantas ovaciones.

En el último tercio empezó con uno natural esculpido, repitió con otro magno aguantando y exponiendo el físico y triplicó el pase natural, erguido, magnífico con temple y mando; siguieron luego pases de pecho, ayudados, y cambiados, muy ceñidos, mandón y dominador, con estilo de maestro consumado, demostrando en la faena una valentía enorme y rozándole los pitones la chaqueta.

Cuando el público estuvo enronquecido de chillar, Joselito se perfiló y entrando en corto y por derecho, metiéndose el espada en muy poco espacio, dejó una estocada colosal que desbordó el entusiasmo y de la cual rodó el toro.

Se le concedieron las dos orejas y el rabo, y después de dar dos vueltas al redondel tuvo que saludar desde el centro de la plaza al público que no cesaba de aclamarlo.

De lo demás poco podemos decir. Joselito en el segundo toro estuvo bien con la muleta y mal con el estoque.

Gaona, desacertado y pitado en los dos toros.

Saleri ha tenido muy poca suerte. En cada corrida le tocan los toros peores y hasta hoy no hizo nada sobresaliente.

El Tio Chupitos. Valencia en la noche del 28.

La 5.ª de feria

Con un lleno rebosante, se celebró la quinta corrida en la que han esteoquado ocho toros de la viuda de Concha y Sierra, Gallo, Gaona, Gallito y Saleri, este último sustituyendo a Camaró que el día de Santiago se fracturó un dedo de la mano derecha torreando en Tudela. La aglomeración de gente fué causa de no pocos escándalos, entre ellos el que se promovió por invadirse el lugar destinado a la música y negarse esta a tocar. Se arregló todo y se dió la corrida que no ha valido lo que ha costado por verla. Ni mala ni buena y de ocho toros, ha aburrido grandemente al público.

Rato verdaderamente bueno, solo pasó uno, el que proporcionó Joselito en el séptimo toro, después de haberlo lanceado muy bien de capa y de haber hecho, con Gaona, una buenisima labor en quites y banderilleando. Hizo José una gran faena de muleta que entusiasmó a la concurrencia y soltó una soberbia estocada que hizo polvo a la res y le valió una gran ovación. las dos orejas y el rabo de la víctima.

Al otro toro lo toró bien Gallito y mató medianamente oyendo palmas y pitos.

Rafael toró, en general, muy bien, tranquilo y con arte, con el capote y la muleta, siendo muy aplaudido, así como banderilleando; pero desmereció bastante con el estoque en sus toros, aunque no estuvo pasado, quitando lucimiento a sus faenas.

Gaona quedó bien, a secas, con muleta y estoque en su primero; mediano en el sexto y bien en banderillas y quites.

Saleri, toró y mató bien a sus dos toros, siendo en ambos muy aplaudido, así como lanceando y con banderillas en el cuarto toro, pero tampoco hizo faena alguna sobresaliente, digna de especial mención.

El Tio Chupitos. Valencia, en la noche del 29.

GACETILLAS

—Erratas. En el primer artículo de nuestro número de anoche, que lleva por título *Por tierras de Iberia*, se deslizaron varias erratas que suponemos habrá corregido el buen sentido del lector.

En la segunda línea dice «desde Tolón a San Sebastián» cuando debe decir «desde Tolosa a San Sebastián.»

En el tercer párrafo al decir «en el Consistorio...» se omitió la palabra de Palma.

En la segunda columna en la primera línea del primer aparte después de la frase *El recuerdo del Almirante Oquendo* falta consignar *trae a la memoria*.

En el tercer párrafo línea tercera dice *llamado general Oleano* cuando debe decir *llamado generalmente Oleano*.

Valgan las rectificaciones.

—Cines. Para mañana jueves se anuncia en el Lírico el estreno de la película artística de largo metraje que lleva por título *Frou-Frou*.

En el Balear se proyectará hoy un escogido programa de películas.

—El almendrán. En Felanig se pagó el sábado último a 62 plas. el quintal de 42'37 kilos.

—A cobrar. El jueves 1.º de agosto próximo se abrirá el pago de sus haberes a las clases pasivas, en la siguiente forma:

Día 1.º M. P. Militar, Civil, Jubilados y Pensiones remuneratorias.

Día 2 Retirados.

Días 3 y 5 Nóminas sin distinción.

—Para los envíos, transportes, encargos a domicilio, paquetes postales y acarrees, los confíe a LA BALEAR, de Mariano Portas, Galera 11 y Milagro 6 y 6 bis. Servicio rápido y económico.

Más telegramas

LUTO POR LA MUERTE DEL EX-ZAR NICOLAS. Madrid 31 (11 m.)

San Sebastián.—Con motivo de la muerte del ex Zar Nicolás, la Corte viste de luto 15 días.

LOS OBREROS EBANISTAS Alicante.—Los obreros ebanistas piden un aumento del 50 por ciento en los jornales negándose los patronos, los cuales se fundan en que el laudo por un año, pendiente de expiración, no puede modificarse.

Las autoridades exigen que se cumpla el contrato. La huelga será perjudicial, por ser la industria de muebles, la principal de la población.

BOTICARIO QUE ASESINA A SU ESPOSA Y CUATRO HIJOS Madrid 31 (11 m.)

Londres.—En un barrio de esta ciudad, el boticario Hains Coker ha asesinado a su mujer y cuatro hijos, tres varones y una hembra.

El asesino continuó despachando en su comercio y viviendo en su casa hasta ayer tarde en que descubrióse el crimen y los cadáveres en descomposición.

GRATIFICACION MILITAR El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una circular que dice:

Atendiendo al informe de la Junta de revisión de las gratificaciones referente a la Ley de 29 de Junio sobre el equipo y montura de los capitanes y subalternos, queda todo en su primitivo estado, dando término al extraordinario revuelo producido por la disposición del día 10 del actual.

Esto ha causado júbilo en los círculos militares. Había hondo disgusto por las restricciones.

INCENDIO DE UN HOSPITAL Oporto.—Los perjuicios causados por un incendio en el Hospital Militar se evalúan en dos millones de pesetas.

Quedaron inutilizados valiosos instrumentos quirúrgicos.

TORMENTAS Granada.—Se han desencadenado fuertes tormentas en todos los pueblos comarcanos. El río Genil ha experimentado una gran crecida.

Discrepancias entre los elementos de las izquierdas Madrid 31 (11 m.)

Han surgido discrepancias entre los elementos de las izquierdas, acerca de las manifestaciones de los señores Besteiro y Prieto con motivo del mitin recientemente dado en Barcelona.

Opinan algunos que se han interpretado equivocadamente las palabras, pues si bien fué la minoría socialista quien ofreció la resistencia de la retirada del parlamento, una vez adoptada la resolución, son los socialistas los más decididos partidarios de que no vuelvan las izquierdas al Congreso, mientras ocupe el banco azul el actual Gobierno, que nada puso de su parte para evitar la retirada.

Todos los obreros entran en el trabajo. Córdoba.—En toda la cuenca de Peñarroya entraron los obreros al trabajo.

La benemérita marchó a sus respectivos puestos.

La Compañía ha concedido la anulación de la base que se refería al despido de los obreros.

Los jornales se aumentan 1 peseta y 75 céntimos los que trabajen en el exterior de las minas.

Solución de una huelga Madrid 31 (11 m.)

Ciudad Real.—La solución de la huelga de Peñarroya ha desvanecido los temores del paro en Puertollano.

Reina tranquilidad absoluta. Los obreros de la mina que pasaron como protesta de la agresión de un capataz a un minero, han depuesto su actitud reanudando el trabajo, por haber intervenido en la agresión el juzgado.

La huelga de albañiles Zaragoza.—Los patronos albañiles han accedido a aumentar en 50 céntimos los jornales para evitar la huelga.

La huelga de panaderos Zaragoza.—Ha sido notificada la huelga de panaderos.

Han celebrado conferencias las autoridades para garantizar el abastecimiento de pan.

Firma regia S. M. el Rey ha firmado los siguientes Reales decretos:

El proyecto de reglamento de la jornada mercantil.

Dictando medidas para combatir el abuso de las subsistencias tasadas.

Concediendo el título de ciudad a la villa Totana.

Varios ascensos reglamentarios.

Concediendo grandes cruces de Beneficencia a Sor Victoria de la Cruz y don Baidomero Menéndez.

La guerra europea

Depósito de municiones que estalla Londres.—Noticias de Simanovski (Japón) dicen que en la estación estalló un enorme depósito de municiones en el mo-

mento que se le trasladaba al puerto y en el preciso momento en que llegaba el expreso de Kibito alcanzando a dicho tren.

Hay mas de 100 víctimas.

El torpedeamiento del «Sardiuero» En el Ministerio de Estado se ha facilitado una nota que dice:

Contestando a la nota que dirigió el Gobierno alemán con motivo del torpedeamiento del vapor «Sardiuero» el Gobierno alemán expresa el sentimiento que le ha causado el hecho y dice que indemnizará a los interesados españoles por los daños sufridos.

Propone que dos peritos, uno español y otro alemán fijen la indemnización.

El Gobernador de Malta.—Tropas Roma.—El Papa ha recibido en Audiencia particular a Lord Methuen Gobernador de Malta.

En Oma han desembarcado varios contingentes de tropas americanas que se dirigen al frente de Italia.

Balance de la guerra Paris.—Con motivo de haber finalizado el cuarto año de guerra el periódico «Homme libre» hace el balance del esfuerzo militar, Alemania ha tenido en filas 10 millones 900.000 hombres y las pérdidas son 4.760.000 hombres y 500.000 heridos.

Contando los contingentes que están en el campo de instrucción pertenecientes a las quintas de 1920, quedan a Alemania en el ejército y servicio interior unos 5.330.000 hombres para resistir a los aliados.

Tropas americanas en Italia Madrid 31 (4 m.)

Roma.—Han desembarcado las tropas americanas procedentes de los Estados Unidos que se dirigen al frente italiano, habiendo sido recibidas por grandes manifestaciones de entusiasmo a su paso por Turin.

En la estación fueron recibidas por personas de la familia real y autoridades militares.

Durante su tránsito se dieron entusiastas vivas a América y naciones aliadas.

En Mián se hicieron las mismas manifestaciones de simpatía.

Ruptura errónea Madrid 31 (11 m.)

Londres.—La ruptura entre Alemania y Turquía es errónea, pues Turquía está completamente supeditada a Alemania.

Llamamiento al pueblo americano Washington.—Lansig ha hecho un llamamiento al pueblo americano de todas creencias, para que se reúnan el domingo en todas las iglesias para orar por los prójimos, caídos en otras tierras.

Sin periódicos Amsterdam.—Excepto «La Gaceta de Voss», no ha llegado a Amsterdam ningún periódico alemán.

La retirada alemana Berna.—Los periódicos alemanes se muestran muy embarazados para explicar la retirada alemana al norte del Marne.

Dicen que la retirada efectuóse libremente y aseguran que es un éxito estratégico.

Los partes oficiales Madrid 31 (11 m.)

El parte francés dice que a la derecha del Ourcq hubo combates locales y avanzamos al Norte de la Fere-en-Tardenois.

Al Sur de Sergny mantuvimos la ganancia apesar de los fuertes ataques.

Al Suroeste de Reims contratamos los alemanes, lo mismo que a ambos lados de Saint Enphras resultando vanas todas sus tentativas para ocupar este pueblo.

El parte inglés dice que los australianos se apoderaron del pueblo de Merris cogiendo 169 hombres, morteros y ametralladoras.

El parte alemán dice que después de las tentativas de «Jaque Jde», los últimos días, el enemigo permanece tranquilo.

FABRA

TEATRO BALEAR

Según acuerdo tomado en la reunión de accionistas celebrada el domingo 30 del actual, se convoca a todos los señores Accionistas a la nueva reunión que se celebrará en el mismo local el domingo próximo 4 de Agosto a las diez y media de la mañana.

A los señores Accionistas que no hayan recibido copia de las proposiciones presentadas en la reunión del domingo, se les ruego tengan la bondad de recogerla de la conserjería del Teatro Balear o bien del domicilio del Propietario, Plaza de Cort 14 y 16.

Asistencia Palmesana

La Junta de Gobierno de esta Sociedad ha acordado abrir un concurso para cubrir la plaza de Conserje. Las bases estarán expuestas hasta el día 3 Agosto próximo a las 8 noche hasta cuya fecha se admitirán solicitudes.

Palma 23 de Julio de 1918

P. A. de la J. de G. A. Cabello, Srio. Acta.

Servicio de veleros

entre Palma, Valencia, Barcelona y Alicante

Día 1 de Agosto saldrá de Palma para Barcelona la goleta

INES

Día 1 de Agosto saldrá de Palma para Valencia el pailebot a motor

VALENTINA

Para informes: D. Jaime M. Granada, Plaza Antonio Maura núm. 4.

IGNASIF. REY

ODONTOLEG (DENTISTA)

Avisa els clients que la primera quinzena d'Agost no tendrá consulta.

PÚBLICO---LEED

Si no volen tenir colícs i sempre está divertits, eu de beure mols de pichs aperitív «PATÓ RESOLIS».

Antonio Puig (Sansellas).